
                                Сочинение  «Моя семейная реликвия»  

         Архимандрит Рафаил (Карелин) однажды произнес: «Икона- это тайна, которая 

познается в молитве и духовных созерцаниях». Вот об одной из тайн  я и поведаю.      

Это наша семейная икона «Христос Вседержитель», необычайно ценная и дорогая 

реликвия, передаваемая из поколения в поколение. У нас в семье она  находится в 

святом углу. Когда я подросла, икона очень меня заинтересовала, и я нашла ее 

описание в СМИ. Эта икона «Христос Вседержитель» относится к ранним векам 

христианства. Своим величием и глубоким символизмом она несет особую 

религиозную и духовную энергию. Верующим она напоминает о всемогуществе 

Божьем и величии Его планов для мира. Завещая нам справедливость, этот образ 

Христа со скипетром  напоминает о необходимости мудрого правления и гармонии 

в обществе. Она продолжает волновать сердца людей на протяжении веков, 

будоража их воображение и возвышая дух, остается неувядающим символом 

надежды, мудрости и величия, наполняя мир  божественной милостью и силой духа. 

( из СМИ). 

       Вот и наша  икона  стала  символом веры и надежды, духовной ценностью и 

неотъемлемой частью нашего рода. Наша семейная реликвия имеет глубокие 

исторические корни, она пришла к нам из далекого прошлого. В 20-ые годы 

прошлого столетия была поставлена цель - уничтожить Русскую Православную 

церковь, и уже к началу Великой Отечественной войны в стране  практически не 

осталось храмов. А моя мама рассказала мне о том, как наша икона была сохранена 

в те непростые времена. 

Моя прапрабабушка Анна Кирилловна Милованова (фото) жила в Саратовской 

губернии. В то нелегкое время закрывались храмы, уничтожались церковные книги, 

иконы. Вот и у них в губернии собрали все иконы  из  храма и стали уничтожать их, 

но, рискуя жизнью, люди хватали из огня лики святых и тайно забирали их домой. 

Моя прапрабабушка Анна унесла икону и спрятала её в чулан, так как нельзя было 

хранить на виду никакие предметы церковного быта. Время шло, у нее  росла  дочь  

Валентина. Тут пришла страшная весть - началась Великая Отечественная война-все 



уходили на фронт, и мой прапрадедушка Сергей пошел воевать. Перед уходом 

прапрабабушка  благословила его этой иконой со словами: «Храни тебя , Господи». 

Всю войну она тайком спускалась по ночам в чулан и молилась перед  иконой о 

возвращении с войны мужа, о том, чтобы дочка была здорова и сыта. Благодаря её 

молитвам мой прапрадедушка Сергей  вернулся с войны живым, потеряв в боях  

ногу. Время шло, их дочь Валя, моя прабабушка, выросла, стала взрослой и решили 

они с прадедушкой Тимой  пожениться(фото ).Видя силу иконы, прабабушка Анна 

благословила  их этой иконой   и передала  ее уже во  вновь созданную семью 

Цыганенко(фото).Годы шли, у моих предков появились 4 сыночка: Николай, 

Алексей, Василий, Сергей - и дочечка Танечка - моя бабушка. И по традиции 

прабабушка Валя  даёт материнское благословление, защиту, вдохновение, и 

духовное наставничество своей дочери и передаёт уже в их семью эту икону.  Так 

эта икона «Христос Вседержитель» и оказалась в семье Ефименко.У бабушки Тани 

и дедушки Саши рождаются 3 дочери: Ирина, Екатерина, Елена. Соблюдая 

семейную традицию, моя бабушка Таня даёт материнское благословение  моей маме 

Елене и передает ей  икону. Вот так в нашей семье Ермачек и появилась семейная  

реликвия моего рода по маминой линии – икона «Христос Вседержитель». 

Я очень горжусь, что мои предки были верующими людьми. Я с детства 

приобщалась к православной вере. Меня  в 3 месяца крестили в Храме, надев 

нательный крестик. 

Я горжусь моей семьей, сохранившей  духовное наследие  далеких предков. 

Прикасаясь к этой  реликвии, испытываю какой-то трепет, волнение и думаю: в этой 

иконе целая жизнь, это судьба  нескольких поколений. Очень важно, чтобы о них 

помнили, передавали потомкам память, как это делает  моя семья. 

Пройдет время,  эта  семейная реликвия по семейной традиции  моя мама передаст 

мне, где я уже буду пятым поколением, хранящим эту реликвию. 

Я от всей  души благодарна своему  роду  за  мудрость, самоотверженность, с 

которой они в то тяжелое время смогли сберечь и сохранить эту икону. На 



сегодняшний день икона «Христос Вседержитель» стала не только символом нашей 

веры, но и связующим звеном, которое собирает всех нас вокруг одной и той же 

идеи - создание и сохранение семейных ценностей. 

Когда эта реликвия будет отдана мне, надеюсь, я также смогу почувствовать её  

мощную силу и обрести покой. Икона будет оставаться в нашей семье  бессменным 

проводником в мире Веры и Православия. Её значение пронизывает все пути жизни 

моих предков и поддерживает и надежду  на будущее. Эта удивительная семейная 

реликвия - икона «Христос Вседержитель» - будет всегда оставаться символом 

единства и любви нашего рода. 
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